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本报讯“进入7月，出境人数有明显增长”

“部分国外旅游路线深受喜爱，航班热度不断攀

升”⋯⋯近期，浙江杭州、温州等地机场迎来客

流 高 峰 。 7 月 9 日 上 午 10 点 35 分 ，搭 乘

FM883 次 航 班 的 旅 客 由 温 州 起 飞 前 往 曼

谷。中泰免签以来，该航班成为温州机场的

“新宠”。数据显示，自 3 月 1 日中泰互免以来，

“温州-曼谷”航线旅客人数环比增长超过 20

个百分点，每架次曼谷直飞航班上平均有 3 个

旅行团。

“暑假期间，我们对于热点航班的服务监管

力度也会相应加大。”温州海关机场办公区主任

毛芳龙介绍，除中泰路线外，暑假期间，“温州-

首尔”“温州-米兰”等线路的上座率也在节节攀

升，7月2日“温州-普吉”旅游包机航线开通。

在杭州萧山国际机场，7 月出境旅客也呈

现不断增长趋势。7月5日，杭州萧山国际机场

T4航站楼的国际出发值机岛旁人流涌动，前来

办理登机和行李托运手续的旅客络绎不绝。7

月首周，杭州萧山国际机场进出境客运航班达

550 架次，进出境旅客超过 9 万人次，日本、韩

国、泰国、新加坡等地是暑期跨境出游的热门目

的地。

“我们已经运送国际及地区旅客超过 13.6

万人次。”首都航空杭州基地国际业务主管叶东

昊介绍，公司在6月中旬先后恢复了墨尔本、曼

谷、济州 3 条航线，近期还将恢复日本静冈航

线，并加密飞往欧洲的航线。目前，杭州萧山国

际机场的国际及地区通航点已达 30 个，通达

亚、欧、大洋洲三大洲的 7 个国家，预计整体客

座率平均水平达八成以上。

据了解，今年上半年，杭州萧山机场海关累

计监管进出境航空器 1.5 万余架次、监管出入

境人员 225.8 余万人次，同比分别大幅增长

94.89%和137.48%。

本报记者 鲁佳

通讯员 吕明彦 蔡芳芳 邵文一 杜杭杰

7月首周
杭温空港出境游火热

得到大部分业主的同意后，以小区管委会为

主导、物业服务中心和热心业主的配合下，电梯故

障率最高的新白马公寓4幢率先推动换梯工作。

在职党员管委会成员，同时也是 4 幢代表的

陈女士带头建立 4 幢微信群，社区监察工作联络

站全程参与，收集民意，履行宣传职责，并监督各

方工作进展，推动资金、方案透明化。在多方的不

断努力与探索下，4 幢业主上下一心，成为新白马

公寓首个资金筹措完毕的楼幢。有了4幢的成功

经验，新白马公寓换梯项目遍地开花，6幢、9幢随

后完成了电梯筹款，5幢、10幢等也在有序推进筹

款前的摸底工作。

陈女士说：“从去年下半年开始，管委会几乎

每周都会召开联席会议，今年五月终于顺利完成

招标工作。尽管距离小区全部换梯完成还有很长

一段路要走，但作为4幢的业主代表，看到我们很

快就能用上新电梯，感到非常高兴和欣慰。这么

多热心业主，社区、管委会、物业的各位同仁，大家

的付出收到了回报。”

为让电梯换新项目惠及更多居民，金稼苑社

区特别举办了电梯换新项目签约仪式，向居民们

介绍了换梯项目的基本情况，并邀请多方领导、小

区党员与居民共同见证。在近日的签约仪式上，

施工单位对电梯换新项目的工期计划作出承诺，

保证工程质量和进度达到预期要求。北干街道城

建办相关负责人表示，新白马公寓是上级关于推

动设备更新相关文件出台后，萧山区最先实质性

开展换梯的小区之一，希望此次率先完成资金筹

措的三栋楼幢，发挥好示范带动作用，街道也将全

力协调和保障更新工作，让新电梯成为居民的放

心梯、安全梯。

最快，电梯施工方本月底就可以进场，一部电

梯施工期45天，新白马公寓4幢、6幢、9幢等居民

即将率先坐上新电梯。

成为萧山区最先开展换梯的小区之一
每位业主的支持配合很重要

“看到施工方签订协议，我们业主心头的大石头终于落地了。”杭州萧山区新白马公寓4幢一位业主欣

慰地说。近日，新白马公寓电梯换新项目正式签约，不久之后，该小区居民们就可以坐上新电梯了。

电梯老化更新是社区治理的一个典型难题。近年来，杭州不少老旧小区在更换电梯中创新了多种资

金来源形式，新白马公寓提出“业主自筹一部分，维修基金使用一部分，使用经营性收益逐年补充维修基

金”三合一的筹资方案。方案提出后，社区、业委会挨家挨户上门征集业主的意见，接近100%的业主投了

赞成票。这也是萧山区首例使用经营性收益逐年补充维修基金。

小区36部电梯全部换新
1000多万元资金谁出的
业主自筹、维修基金、经营性收益三合一筹资方案，被业主高票通过

小区36部电梯全部换新
1000多万元资金谁出的
业主自筹、维修基金、经营性收益三合一筹资方案，被业主高票通过

本报记者 吴恩慧 通讯员 李馨园
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新白马公寓位于萧山区北干街道金稼苑社

区，交付于 2008 年，共有 18 幢高层住宅，住户总

计 1003 户，目前入住率达 95%以上。随着房龄

的增长，小区内电梯设备老化问题逐渐显现，多名

业主有过按键失灵、电梯卡顿的经历。这些不时

发生的安全隐患，令小区业主深感担忧与不安。

“严重的时候电梯还会困人，但我们住二十几

层不得不用到电梯，每次乘梯都提心吊胆的。”一

位高层业主这么表示。

尽管经历多次维修，电梯隐患仍未得到根

治。早在 2022 年 7 月，小区召开了业主大会，全

体业主一致通过了更换电梯的决议。初步拟订方

案后，社区、业委会、居民骨干、物业曾多次召开联

席会议，本以为该项目能够顺利推进，但电梯更新

工作多次因资金等现实问题陷入停滞。

近年来，在小区三届业委会、管委会接力推进

下，电梯更换的事情不断有新突破。不过，到底是

“更换新电梯”还是“修缮旧电梯”，成为摆在大家

面前的一个难题。“两种方案各有利弊。根据电梯

公司提交的维修方案和报价，整体大修费用将超

400万元，加之部分配件濒临停产且部分已停产，

电梯大修之路堵塞；而36部电梯更新所需的资金

更是高达 1000 余万元。”金稼苑社区相关工作人

员向记者坦言。

这位工作人员进一步表示：不管是选择哪种

方案，物业专项维修资金根本不够用，资金筹措是

其中重难点。根据相关规定，物业专项维修资金

本息余额不足首期交存额的 30%的，业委会应当

组织续交，但根据过往经验，小区业主自费续交鲜

有成功案例。

办法总比困难多。在汲取杭州其他小区换梯

的成功经验后，新白马公寓集各方智慧，创新提出

“业主自筹一部分，维修基金使用一部分，使用经

营性收益逐年补充维修基金”三合一的筹资方

案。这一资金筹措方案在业主大会召开时，得到

了业主们的高度认可和支持，最终以高票通过。

值得一提的是，使用经营性收益逐年补充维修基

金的做法，在萧山地区尚属首例。
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